





Nombre científico : Austrocedrus chilensis (D.Don) Pic.Serm. et Bizzarri

Nombre común : Ciprés de la cordillera, lahuán o len.

Distribución

Conservación

Descripción : Arbol siempreverde, con copa piramidal compacta. Alcanza hasta 25 metros de altura y posee un tronco recto que llega a medir cerca de 2 metros de diámetro. La corteza es áspera o rugosa.

: Presenta poblaciones discontinuas en la Cordillera de los Andes, entre las provincias de San Felipe y Palena, en altitudes que van desde los 250 hasta los 2.200 metros. A su vez, existen poblaciones aisladas en la Cordillera de la Costa, entre las provincias de Arauco y Valdivia, donde crece desde los 100 a 500 metros de altitud. También está presente en Argentina, donde es una especie abundante.

: A pesar de tener una distribución extensa en Chile, su conservación se considera importante, debido a la significativa disminución experimentada históricamente.

En Chile central esta merma se debe a la explotación forestal, el

pastoreo de ganado que afecta su regeneración y a los incendios intencionales, usados para despejar terrenos. De las cerca de 45.000 hectáreas de bosques de ciprés de la cordillera que existen, sólo 6% se encuentra en áreas silvestres protegidas.

En 2008, su estado de conservación fue evaluado de manera oficial como Fuera de Peligro.

Está presente en las reservas nacionales Río Clarillo, Río Los Cipreses, y Altos de Lircay, y en el Parque Nacional Laguna del Laja.

Es una de las 9 especies de coníferas nativas de Chile. Existirían individuos de hasta 1.800 años.

Durante la Colonia fue utilizado para la construcción de iglesias. Su límite norte de distribución en el cerro Tabaco, San Felipe, fue descubierto a principios de la década del '60 y recientemente, ha sido protegido en el Santuario Serranía del Ciprés.







